

*Le Venezuela et la Bolivie, une  
alliance stratégique pour  
l'Amérique latine*

---

Image not found or type unknown

Caracas, 21 avril (RHC) Le Venezuela et la Bolivie ont convenu ici de contribuer à l'intégration des peuples d'Amérique latine et des Caraïbes, l'aspiration de la plupart des pays de la région aujourd'hui, dans un contexte complexe et diversifié.

Les présidents Nicolás Maduro et Luis Arce, respectivement, ont avancé dans cette direction hier avec la signature par les ministres des affaires étrangères, les ministres et les chefs d'entreprise de 13 accords de coopération dans des secteurs stratégiques, dont certains sont des puissances régionales.

Parmi les protocoles d'accord paraphés figurent la restitution de biens du patrimoine culturel, l'éducation, la coopération dans les domaines de la justice, de l'université, du gaz et des hydrocarbures, la formation sanitaire, l'exploitation minière, le commerce et le renforcement des échanges commerciaux.

Un accord entre l'agence de presse vénézuélienne et l'agence d'information bolivienne, des services aériens et la fiabilité des informations entre les compagnies gazières ont également été paraphés.

Le président vénézuélien a déclaré que la troisième commission mixte d'intégration, qui a duré deux jours, constituait "un pas sûr" vers la reprise de la construction d'une relation puissante et globale entre les deux gouvernements, les deux pays et les deux peuples.

Il a considéré comme stratégiques les accords signés sur le pétrole, le gaz et les produits pétrochimiques afin d'unir les entreprises dans ces domaines importants et d'avancer ainsi dans la proposition que "nous avons faite à l'Amérique latine et aux Caraïbes de garantir la sécurité énergétique du pétrole et du gaz".

Il a ajouté que la sécurité absolue de l'industrie pétrochimique permettrait de garantir les produits, les engrais et tout ce dont les économies de la région ont besoin.

M. Maduro a exprimé son admiration pour les progrès réalisés par l'industrie gazière bolivienne ces dernières années, ainsi que pour la position de la Bolivie en tant que producteur et fournisseur de gaz "pour l'équation énergétique" en Amérique du Sud.

Il a indiqué que la République bolivarienne avait certifié les huitièmes plus grandes réserves de gaz au monde, et a annoncé que les dernières études et explorations avaient donné "la bonne nouvelle" que son pays pourrait certifier les troisièmes ou quatrièmes plus grandes réserves de la planète, ce qui, selon lui, donne la dimension de l'alliance stratégique conclue entre les deux États.

Le président a rappelé que, lors du débat convoqué par son homologue mexicain, Andrés Manuel López Obrador, pour rechercher des réponses économiques communes en Amérique latine et dans les Caraïbes face aux défis mondiaux, le Venezuela a proposé, avec la Bolivie, d'être un axe central pour les investissements pétrochimiques.

Tout cela, a-t-il dit, afin de garantir les produits pétrochimiques et, en particulier, les engrais nécessaires aux terres des paysans de toute la région et à la production d'aliments pour la population.

Il s'agit d'une alliance stratégique à laquelle nous devons consacrer du temps et chercher à obtenir des résultats, a-t-il fait remarquer.

Nous sommes du bon côté de l'histoire et les batailles à venir n'auront qu'une seule destination : la victoire des peuples de Bolivie, du Venezuela et des peuples unis d'Amérique latine, a souligné M. Maduro.

M. Arce a déclaré que dans l'esprit le plus large de son pays, qui est d'améliorer l'intégration de l'Amérique latine et de "construire cette grande patrie à laquelle nous aspirons", cette étape est un grain de sable qui permet d'avancer dans cette "grande entreprise" visant à réaliser le rêve d'El Libertador et de beaucoup d'autres.

Le renforcement des relations bilatérales concrétisé par les accords conclus, après plusieurs jours de travail des ministres et des équipes techniques, "marque la reprise" des relations entre Caracas et La Paz, a-t-il déclaré.

Il a salué le fait que ces accords constituent le point de départ des relations entre son gouvernement et celui du Venezuela, et a affirmé qu'ils continueront à travailler pour parvenir à l'intégration des communications et du transport aérien, et que la République bolivarienne sentira qu'elle a un grand allié en Bolivie. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/320316-le-venezuela-et-la-bolivie-une-alliance-strategique-pour-lamerique-latine>



**Radio Habana Cuba**